

# EL CONSTITUCIONAL

PUNTOS DE SUSCRICION.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante, un mes.	1'75 ptas.
Trimestre.	5
Por el extranjero, trimestre.	5'75
Por el extranjero, un mes.	10

Redaccion y Administracion: calle de la Princesa, 2.

## DINASTICO.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL REFORMISTA EN LA PROVINCIA

En la Administracion, Calle de la Princesa número 2, principal, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan números 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al administrador No se devuelven originales.

ALICANTE, VIERNES, 21 DE OCTUBRE DE 1887

Número 6.700

Alicante 21 de Octubre de 1887

### DESDE MADRID

19 Octubre de 1887.

Hoy hemos adelantado un nuevo paso en la cuestion referente a la apertura de Cortes. Ya sabemos por fin a qué atenernos y cual es el pensamiento político del Sr. Sagasta. Esto por supuesto, si no encuentra contrariedades por parte del Presidente del Congreso, que no las encontrará seguramente. Todos aquellos propósitos buenos del gobierno de abrir inmediatamente el Parlamento, y acudir a su puesto todos y cada uno de los ministros para defender su gestion administrativa, todas aquellas declaraciones de la prensa ministerial que un día y otro repetía que nadie ansaba la discusion, tanto como el gobierno, porque estaba seguro que de ella saldría la luz, han quedado reducidas a cero, y apenas si les queda una sombra de la buena voluntad que indicaban semejantes propósitos.

Primero se dijo, —¿cómo no? que las Cortes se abrirían en la primera quincena de Octubre. —Mas tarde se hizo subir la fecha a la segunda. La gente sonrió maliciosamente y en un consejo parece quedó acordado que fuese definitivamente a primeros de Noviembre para demostrar a la faz del mundo entero, que el gobierno sabe cumplir su palabra. Pero siguió la duda, y el Sr. Sagasta se inclinó a que fuese precisamente el día 15 del próximo. Despues vino nueva variacion y se indicaron los últimos días de Noviembre para tan solemne acontecimiento.

Pero he aquí que de pronto surge un ministro con el precioso descubrimiento de poder evitar por ahora el debate, y sus razonamientos son escuchados con interés.

Tanto que las cosas se arreglan en este sentido, y en efecto, dentro de pocos días la «Gaceta» publicará el Real decreto declarando terminada la segunda legislatura y convocando la tercera para el día 1.º de Diciembre.

Esta resolucio, como es de suponer, ha sido duramente censurada, especialmente por los demócratas, pero estas protestas y otras pasan desapercibidas y nada conseguirán.

A los conservadores no les ha disgustado del todo semejante actitud del señor Sagasta. Ellos siguen siempre benévotos, y además este paréntesis que les queda servirá para que se dediquen por completo a las fiestas que preparan con motivo del casamiento del señor Cánovas.

Este ha llegado hoy a Madrid en el tren expreso de Francia, y a recibirle en la estacion ha acudido la plana mayor del partido.

El sábado próximo se tomará el señor Cánovas los dichos, y segun sus amigos íntimos, el matrimonio será del 26 al 28 del corriente, es decir, en visperas del día de difuntos.

Luego le queda todo el mes de Noviembre para la luna de miel y para la apertura de Cortes, si es que esta llega, ya podrá dedicarse por completo a la política, empezando por reglamentar su partido.

Fuera de estas dos novedades, el día no ha dado cosa mas de sí.

Unicamente en la Casa-Matadero ha ocurrido un hecho que dará mucho escándalo por ser de carácter privado y no muy ageno a cuestiones de faldas. Estas consideraciones y el intervenir en el Senado los tribunales ordinarios, me obligan a ser parco en detalles,

manifestando solo a los lectores, que a consecuencia de lo ocurrido, el nuevo administrador del Matadero ha sido herido de un tiro de revolver, que el señor Maltrana, concejal-delegado, lo ha sido tambien de dos puñaladas, y que el administrador cesante tuvo igualmente ayer otra cuestion con un fotógrafo vecino de la Casa-Matadero.

Todo esto ha causado impresion, y los comentarios son numerosos.

### AL HABLA CON LA PRENSA

Nuestro apreciable colega «La Union Democrática» ha comenzado a publicar una serie de artículos con el epigrafe «El Jurado», en los cuales se consagra a la defensa de esta democrática institucion.

El primero de la serie nos ha parecido excelente, y dada la competencia que reconocemos al autor de dicho trabajo, es seguro, que la pública opinion quedará suficientemente ilustrada sobre tan interesante tema.

D. Mariano Lasasa, vocal del comité republicano zorrillista provincial de Huesca, ha escrito a «La Union Democrática» una carta de despedida, felicitándole por la campaña en favor de los ideales republicanos.

Se conoce que en Huesca no se rompen lanzan en pró de la república, como se rompen en Alicante. Porque hubiera holgado la felicitacion.

Dice ayer nuestro apreciable colega «La Union»:

«En Sevilla toma alarmantes proporciones la epidemia variolosa, porque segun dice «El Balaerte», nada se hace para atajar el mal.»

A la reciproca la prensa de Sevilla, ha debido decir tambien:

«En Alicante toma alarmantes proporciones la epidemia variolosa, porque segun dicen «El Graduador», «La Tarde» y «El Constitucional Dinástico»

nada han hecho las autoridades para atajar el mal.»

En suma, que donde hay fusionistas, hay viruela, porque como personifican la apatia y la indolencia, las enfermedades infecciosas se cuejan por estos resquicios para hacer de las suyas.

### Contradicciones.

Leemos en «El Graduador»:

«El pensamiento de establecer en esta capital un tranvia, ha tomado un aspecto más conforme con los deseos de la poblacion y con la importancia y las necesidades de Alicante.»

Por su parte, dice «El Liberal»:

«Segun parece, se ha desistido de los proyectos de palacio de la industria y del tranvia de que nos venian hablando algunos periódicos, a causa de la mala acogida que dichos proyectos han merecido por parte del público.»

La cultura de nuestro público sale en esta ocasion mal librada de la gratuita afirmacion de nuestro colega.

¡Con que ha tenido mala acogida en Alicante el establecimiento de un tranvia! ¡Cosa más raral!

«El Liberal» ha debido recoger la noticia del público forastero, con quien parece que está intimamente relacionado.

Dice «La Union Democrática»:

«¡Buenas Noches!» da cuenta de haber roto toda clase de relaciones con «El Graduador», a consecuencia del artículo de éste «Terminemos.»

Damos nuestro pésame más sentido a nuestro apreciable colega «El Graduador».

Si la despedida tuvo lugar despues de bien puesto el sol, por fuerza el periódico de la plaza de Isabel II, debió separarse del de la plaza del Progreso con esta frase sacramental:

«Buenas Noches.»

El artículo de «El Graduador», titulado «Terminemos», le ha valido dos cosas; romper las cordiales inteligencias que sostenia con «Buenas Noches» y rejuvenecerse a la vista de «El Liberal», que lo ha enviado a la escuela.

Esto último, dos lo confirma «La

Union Democrática» en el siguiente suelto:

«El Liberal» envia a la escuela a «El Graduador», porque dice que desconoce la manera de tratar las cuestiones, como lo demostró en su editorial «Terminemos.»

Con otro artículo como este, concluye «El Graduador» por volver a aquellos felices tiempos en que mataba en el regazo de su madre.

Dice «El Liberal»:

«Nuestros colegas EL CONSTITUCIONAL y «El Graduador», vienen insistiendo con su manía, de que se reuna el comité local de nuestro partido.

Hora es ya de que desistan de su empeño, porque dicho comité no tiene por ahora para qué reunirse, ni los amigos del Sr. Pacheco a quienes se les considera y aprecia dentro de nuestro partido como merecen por su buen comportamiento, han solicitado la reunion a que hacen referencia dichos colegas.

Conque inventen otra especie, que por este lado dan en hierro frio.»

Los pachequistas son unos buenos muchachos, y del buen comportamiento de ellos, pueden hablar el presidente del Comité y el periódico de la calle de Calatrava, únicos que han puesto su paciencia a prueba, eliminándoles de todas partes por sentencia dictatorial del señor Arroyo.

Ahi están nuestros queridos amigos don Luis Lorente, D. Carlos Chorro y otros en gran número que no nos dejarán mentir.

Despues de todo, constale a «El Liberal» que los amigos del señor Pacheco no van juntos con los del señor Arroyo, ni aún para cojer monedillas de cinco duros.

«El Liberal», desgraciadamente ha confundido la prudencia con la adhesion.

Nunca como hoy estuvieron más separados.

«La Gaceta Universal» periódico fusionista, acaba en un artículo de proclamar la necesidad de que los reformistas se unan en estrechas y cordiales inteligencias con los constitucionales sagastinos, cuyos propósitos han sido rechazados por

superficie entera de nuestro globo, y las plantas marinas formaban en el seno de sus aguas verdaderos bosques, junto a los cuales no valía casi nada el mar de los Sargazos.

Debe notarse que la duracion de las épocas geológicas es tanto mayor cuando [mas antiguas son estas, como lo atestigua el espesor de los sedimentos que se han formado en ellas.

La historia de los terrenos lauréntico, silúrico y cámbrico comprende evidentemente un período de tiempo considerable; el enorme espesor ó potencia de estos tres sistemas aventaja al de todas las demás capas geológicas que se han formado despues de ellos en los tiempos posteriores.

Pareceria resultar de esta simple observacion que la duracion de las primeras edades exceden con mucho a la de todas las siguientes hasta los tiempos modernos, debiendo añadir que en la mayor parte de los estratos primitivos, casi todos los fósiles, los antiguos é importantes, aparecen destruidos ó es entesamente imposible conocerlos.

Al dejar el terreno silúrico para subir un escalon en las formaciones geológicas, se penetra en el terreno devónico, llamada así porque se descubrió primeramente en el Devonshire, en Inglaterra.

Ninguna discordancia de estratificacion lo separa de las capas a las que están superpuestas; por

Estos mares, cuya existencia se remonta a una época tan apartada de los tiempos modernos, contenian tambien plantas, cuyo aspecto nos ha conservado la naturaleza; su abundancia era tal, que los geólogos han contado mas de 1,500 especies, consistiendo por lo comun en algas y licópodos de graciosa forma, y de las cuales se pueden ver algunos tipos bien conservados.

Los políperos crecian en el seno de los océanos silúricos y hoy se los encuentra con su fisonomía singular, perteneciendo casi todos a la familia de los zoantarios.

Véase pues que estos mares primitivos estaban profusamente poblados: la variedad de los géneros de algunas familias era tan considerable, que se puede asegurar que jamás lo ha sido tanto, sin que fuera menos prodigiosa la variedad de las especies.

Estas cambian á menudo en los diferentes pisos de los terrenos silúricos; así es que en medio de las capas inmediatamente superpuestas a las mas antiguas se encuentran trilobites distintos de los de las edades precedentes y braquiópodos de un aspecto característico.

Ciertos autores han dado á estas épocas primitivas el nombre de edad de las algas ó de los animales faltos de cráneo.

En efecto, en la primera porcion de las gran historia orgánica terrestre los mares cubrian la

per desgracia un gran número de eslabones, para siempre quizás.

Conviene sin embargo hacer notar que no todos los fósiles son conocidos, y que cada día pueden hacerse nuevos descubrimientos que llenen los vacíos que se observan en la escala de los seres.

Si no es imposible reconstituir así el cuadro completo del organismo, en cambio es temerario querer penetrar los misterios de su formacion.

Hemos dicho hace poco que el agua se condensó en la superficie de la esfera, despues de su enfriamiento en el espacio; formáronse entonces los primeros terrenos de sedimentos, y escavando hoy el seno de esas capas profundas, se encuentran los restos de los primeros seres que han vivido en el globo.

El terreno primordial es el lauréntico; los geólogos han creído mucho tiempo que el cámbrico era la capa mas antigua en que habian dejado su rastro los seres vivientes; mas algunos sabios americanos, individuos del Geographical Survey del Canadá, descubrieron en las cercanías del rio San Lorenzo una nueva capa de terrenos primitivos.

Los sabios canadienses, dice M. A. Gaudry, han encontrado en el lauréntico masas mamelonadas que los señores Dawson, Carpenter y otros paleontólogos han considerado como pertenecien-

nuestros amigos y correligionarios en la seguridad completa de que nada bueno al país había de ofrecer la tal unión.

«El Liberal», que no desea también otra cosa, se ocupa ayer de este asunto y hace respecto de él, el siguiente comentario:

«Importantes ministerios manifiestan el contraste que forma la conducta noble y levantada de nuestros correligionarios, con la actitud y declaraciones del Sr. Romero Robledo á su regreso á Madrid, que procura, valiéndose de estas mismas gestiones, si es que se han realizado, hacer un arma de combate para esgrimir contra el Gobierno.»

Muchos puntos vulnerables, muchos flancos abiertos ha dejado el gobierno fusionista á las oposiciones, y cuando se tiene ocasión propicia de evidenciar una situación plagada de calamidades y desdichas por culpa de los hombres que la crearon, renunciar al placer de hacerlo, prestando con esto al país un eminente servicio sería sobradamente cándido.

La inteligencia de los reformistas y ministeriales, equivaldría á correr un velo á todas las torpezas cometidas por el gobierno del señor Sagasta, y á poner á todas las apuestas y traiciones inferidas á los principios, el visto bueno y el sello de la legalidad.

Nosotros, mientras el Sr. Sagasta sea poder, venimos obligados á combatirle, á exigirle el cumplimiento de las reformas que tiene al país ofrecidas y á pedirle estrecha cuenta de los males que su política ha producido, arruinando la agricultura y la industria con la ineficacia de sus tratados internacionales.

En suma, pactar la alianza los reformistas con los ministeriales, equivaldría á traicionar al país.

Dice «El Liberal»:

«Según los partes sanitario de los médicos titulares, no ha ocurrido ninguna invasión variolosa durante las últimas veinticuatro horas.»

Dicho sea con el permiso de «El Gradador y de EL CONSTITUCIONAL.» Pero ha habido muchas, pero muchas invasiones, sin que el al calor haya reunido á la Junta de Sanidad local, para atajar la mortalidad que durante tres meses ha hecho entre el vecindario la epidemia variolosa.

Esta ha terminado por no encontrar ya temperamentos apropiados que invadir, que de otra suerte, si por las disposiciones de la Alcaldía y por los trabajos de la Junta de Sanidad local, hubiera tenido que desaparecer la epidemia, á esta fecha nos hubiera diezariado.

Mientras que la prensa fusionista trata de justificar el brindis pronunciado por el Sr. Castelar en el Escorial, calificándolo de un acto

de delicadeza y cortesía á la noble y augusta dama que tan dignamente nos representa, «El Liberal», discrepando en un todo de la conducta de sus correligionarios, se entretiene con mortificar á los posibilistas alicantinos dando á las frases del eminente tribuno una interpretación maliciosa, sobrecargándola de insidiosas retenciones.

Armonía fusionista se llama esta figura.

Vaya una de las tantas lindezas de «El Liberal»:

«Los que tienen por costumbre ó pasatiempo entregarse en los brazos de Baco, y promover alguno que otro altercado ó alboroto en la vía pública ó en las casas públicas, pueden contar desde hoy más con quien los defiende.»

Censuramos estos espectáculos poco edificantes, y EL CONSTITUCIONAL nos sale al encuentro.

El colega reformista vé desfilar miles de criaturas víctimas de la viruela, y sin duda, como no tiene tiempo para mirar otra cosa, no ha llegado á percibirse de ninguno de esos escándalos.

Constele al periódico local fusionista, que nosotros censuramos, como el que más, los abusos y los escándalos.

En lo que no estamos conformes, es en la manera de ensalzar al cuerpo municipal, con perjuicio de nuestra culta población.

¿Lo oye bien?

Esta mañana han sido enterradas diez arrobas de sardinas que no reunían buenas condiciones para la venta.

Los dueños han sido multados con cinco pesetas cada uno.

Pero esto no vayan á creer nuestros lectores que ha pasado en Alicante, esto ha sucedido en Orihuela.

Aquí no se conoce el papel de multas, debe tener menos valor que el de estraza.

En fin, papeles mojados.

La mayoría de los diputados reformistas residentes en Madrid han visitado al Sr. Romero Robledo. Este les ha manifestado que el gobierno del Sr. Sagasta ofreció al general Lopez Dominguez la cartera de Guerra y á él la embajada de París, si el partido que ambos acaudillan se fusionara con el liberal. El Sr. Romero aseguró que el partido reformista rechaza toda inteligencia con los sagastinos.

El ministro de Hacienda ha fijado de Real orden las facultades de las autoridades de Hacienda para perseguir los delitos de contrabando y defraudación, en la parte que se refiere á la entrada en el domicilio de los particulares.

Hé aquí la parte dispositiva:

1.º Que en principio general con arreglo á lo que se dispuso en el real decreto de 20 de Junio de 1852, compete á las autoridades de Hacienda acordar la entrada en el domicilio particular para perseguir los delitos de contrabando y defraudación.

2.º Que determinado el artículo 5.º de la ley de 14 de Julio de 1869, que corresponde á los jueces municipales, no á los de primera instancia, dictar los autos autorizando á los agentes administrativos para penetrar en domicilio particular cuando se trate de perseguir dichos delitos, se utilice este requisito en justo respeto á la ciudadanía de disposición, siempre que hagan de reconocerse casas ó edificios en que por razón de la profesión ó industrias que en ellas ejerzan no concurre público.

Y 3.º Que en las que concurre esta última circunstancia, tales como tiendas, almacenes, posadas y establecimientos destinados al tráfico, de cualquier especie que sea, puede desde luego la autoridad económica de la provincia decretar la entrada, entendiéndose con ello que se han cumplido los requisitos legales.

Un periódico local denuncia ayer los abusos que se cometen en los vacijos de vino que esperando embarque se depositan en nuestro muelle de Levante y costa. Dice que muchos granujas se entretienen abriendo espitas para dejarlas sin tapar despues de saciar la sed.

¿Pero á todo esto, qué hacen los guardias del muelle? es que carecen de autoridad para tener á raya esas demasías?

Urge tomar una determinación, y nadie como el señor Gobernador es el llamado á poner remedio á los males que se denuncian y que tanto perjudican al comercio.

Motivos sobrados tienen los tohuistas para envanecerse y proclamar muy alto, que en la Marina, el único elemento á quien cuadra el dictado de «constitucionales», es al que sigue ciego la política del solitario del Liriet, procedente de las filas polacas, cuyas huestes fueron un día el terror de los verdaderos liberales; y tienen motivos sobrados para envanecerse, por cuanto en todas partes los amigos de los Sres. Catalá y Bordehore, sufren una cruenta persecución, despojándoles las representaciones que adquirieron por la legalidad del sufragio y tratándoles como prisioneros de guerra.

El Sr. Sagasta, como siempre, tan indiferente y tan estoico á las desdichas de un partido y á los infortunios de sus antiguos correligionarios. Los últimos que llegaron al campo fusionista, han resul-

tado los primeros acatados y reconocidos, viéndose los liberales de siempre y los antiguos esparteristas, en la dura necesidad de retirarse á sus casas ó de ingresar en otro partido por no sufrir las insolentes ingerencias de esos advenedizos, que como una avalancha han caído sobre el campo fusionista para espigarlo á su sabor.

NOTICIAS

En el tren-correo de ayer, llegó á esta capital nuestro querido amigo y correligionario don Luciano Maestre.

Permanecerá muy poco tiempo entre nosotros.

El miércoles falleció repentinamente en Venta la Encina, don Pedro Rodriguez Lopez, al parecer capataz del penal de San Miguel de los Reyes, de Valencia.

Ha fallecido por asfixia en la bodega de la partida de Carboneras, donde trabajaba en la pisa de la uva, el vecino de Sax, Miguel Gil Bandó.

Ha sido nombrado Vice presidente de la Junta provincial de Beneficencia, nuestro particular y querido amigo D. José Maria Andreu, á quien felicitamos por tan honroso cargo.

El ayuntamiento de la vecina ciudad de Murcia, vá á elevar una exposición al ministro de Fomento para que se interese y consiga de la compañía de ferro carriles del Mediodía, la rebaja de la tarifa de trasportes de frutas y hortalizas.

El domingo último, un fraile que estaba encargado de predicar en la iglesia de San Esteban de Valencia, dedicó su sermón á dirigir una serie de improperios á los profesores de aquella Universidad, y añadió que niegan la religion y que corrompen las conciencias.

El vapor «La France», que procedente de Italia llegó anteayer á Barcelona, continúa á la vista del puerto, sin que la Junta de Sanidad haya resuelto nada todavía. A bordo del buque se encuentra insepulto hacia ayer dos dias, el cadáver de un colérico. Los viajeros que trae el vapor ascienden á 1.372.

Del puerto de Valencia fué anteayer despedido para Mahon, otro buque de procedencia sospechosa, siendo preciso amenazarle al capitán con echar á pique el barco para que se decidiera á salir del puerto.

Con buenos auspicios ha comenzado la matricula para ingresar en la escuela de artes y oficios, próxima á abrirse en esta capital, bajo la direccion de inteligentes profesores y maestros.

Llamamos la atencion de los padres de familia acerca de este establecimiento de enseñanza, para que se apresuren á matricular á los jóvenes que piensan consagrarse al conocimiento de esos oficios mecánicos, en cuyo aprendizaje invierten muchos años fuera de la enseñanza que hoy les ofrece y de un modo gratuito la espresada escuela.

Mucho agradecería el vecindario de las calles de Aranjuez, Navas y Bazan, que el presidente de la comision de ornato urbanizase la prolongacion de las mismas donde acaban de levantarse muy buenos edificios, arreglando las aceras y tirando al arroyo buenas calzadas para afirmar el piso.

Está bastante adelantada la via que se está construyendo desde el barrio de Benalúa á la estacion del ferro carril de Murcia.

Hemos leído en un periódico, el siguiente remedio que se recomienda para la curacion de calenturas; cuyo remedio podrá ser muy raro que segun se asegura es de resultados satisfactorios, hasta para las fiebres tifoideas.

Las sardinas de cuba ó gallegas se emplean abiertas y colocadas en las plantas de los pies hasta su completa putrefaccion. No se puede comprender cómo obran las sardinas en estos casos, pero es lo cierto que intermitentes que se habian hecho refractarias á todos los tratamientos, han cedido pronto y de una manera definitiva con dicho remedio.

Aquí en este país, donde por desgracia abundan tanto las calenturas, puede hacerse la prueba en algun atacado.

Despues de todo, la medicina á tras de ser barata, no implica perjuicio.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO.

Ha llegado á Port-Said, sin novedad á bordo, el vapor-correo de la Compañía Transatlántica, «Isla de Panay.»

Apertura de la Bolsa de París, á por 100 exterior español 67'81. Despues 00'00.

Apertura de la Bolsa de Londres á por 100 exterior español, 67'06. Despues 00'00.

Se asegura en París, que al reunirse las sesiones de las Cámaras el 25 del corriente, no habrá declaración

tes á seres vivientes, habiéndose las inscrito con el nombre de Eozoon (animal aurora).

Numerosos naturalistas ponen en duda su origen orgánico; pero los que lo admiten las clasifican de comun acuerdo entre los foraminíferos. El estudio de los eozoonos es digno de llamar nuestra atencion, porque si se reconoce que han sido organizados, hay que suponer mas remota de lo que creemos la fecha de la aparicion de la vida sobre la tierra, siendo primitivo creer que la naturaleza orgánica ha empezada bajo la forma sarcular, es decir, bajo la forma mas sencilla que pueda imaginarse.

Algo mas arriba del terreno laurentico, en el cámbrico, se ha tropezado con numerosísimos fósiles en rocas en las que por espacio de mucho tiempo se ha creído que no habia restos orgánicos.

Estos fósiles, que existen en rocas sumamente antiguas, tienen gran interés, porque su estudio demuestra que desde la aparicion de la vida ha habido sucesivas modificaciones de especies.

En el terreno cámbrico se ha encontrado el vestigio de la primera planta, designada con el nombre de Eophyton (planta aurora); es un criptógamo vascular que ha marcado la era de la vegetación en nuestro globo.

Los animales marinos que se encuentran en es-

tas capas primitivas son de una estructura enteramente elemental.

La vida parece iniciarse por formas sencillas, cuyos vestigios se hallan luego en abundancia en medio de los terrenos silúricos, así llamados de los antiguos siluros que habitan los condados de Shroppe, Hereford y Radnor, país clásico de estos terrenos geológicos.

Los fósiles de estas primeras edades del mundo consisten en poliferos, foraminíferos y efnauidos, moluscos bricozoarios de formas muy raras y crustáceos inferiores.

El balance de fauna silúrica es considerable, toda vez que comprende mas de diez mil especies distintas.

La riqueza zoológica de estos mares primitivos era extraordinaria; pero todavía no se ven mas que formas imperfectas, y los vertebrados no están representados sino por peces que aparecen en las capas superiores. Los vestigios de anélidos silúricos ofrecen especial interés por sus raras formas.

Entre los moluscos cefalópodos se notan muchos representantes á los que sirven de complemento otras especies en el piso superior del mismo terreno.

Los trilobites abundan, distinguiéndose por sus formas particulares, y presentándose en su desarrollo máximo.

lo cual se puede afirmar que resulta de la continuación del trabajo de depósitos sedimentario en los mares primitivos.

Encuétrase en dicho terreno cierto número de especies del piso anterior, pero también innumerables fósiles nuevos.

Los peces que han aparecido ya, adquieren ahora una importancia considerable, formando estos primeros vertebrados una fauna sumamente interesante.

Algunos de ellos presentaba un aspecto particular y tenían una especie de caparazon sólido y coraza brillante, que les ha valido su nombre de ganocideos, del griego ganos, brillante.

Estos peces están hoy todavía representados en la naturaleza viviente, y sobre todo el bichir del Nilo tiene muchos puntos de semejanza con esos antiguos vertebrados, en especial por sus escamas óseas, cubiertas de un hermoso esmalte exterior.

Los trilobites disminuyen, pero á veces presentan una forma singular, y aparecen erizados de puntas agudas y salientes.

Por esta rápida reseña de los fósiles de esta época se ve que podemos considerar la fauna devónica como continuación de la silúrica. Algunas especies pasan del primer terreno al segundo, otras desaparecen, y otras en fin nacen y adquieren formas

ministerial, siendo el primer acto del Gobierno la presentación del presupuesto extraordinario.

La cuestión en París de Marruecos, dice una hoja oficiosa—no quedará resuelta con el restablecimiento de la salud de Soltan.

Ante las complicaciones del porvenir, todas las grandes potencias que tienen relaciones políticas ó comerciales con aquel país, tratan de arreglar su situación y de preparar una nueva combinación para la defensa de sus intereses respectivos.

La idea que parece dominar es la de un acuerdo general y un convenio que garantice la integridad ó inviolabilidad del territorio marroquí, como fué antes garantida la integridad del imperio Otomano.

En el caso de que estallasen desórdenes, ó si varias potencias serian designadas como mandatarias de las demás para restablecer la tranquilidad.

La «Gaceta Oficial» publica en Londres, un decreto notificando que queda bajo el protectorado de la reina de Inglaterra los siguientes territorios pertenecientes á los distritos del Ni...

Primero. Toda la region del litoral comprendida entre el protectorado británico de Lagos y la orilla Occidental de la desembocadura de Rio del Rey.

Segundo. Todos los territorios de la cuenca del Níger y sus afluentes que dependen de la administración de la compañía inglesa, titulada Sociedad Real del Níger.

No Berlín se considera como para fábala la noticia echada á volar por alg unos correspondientes franceses de que en la entrevista del príncipe de Bismarck con el Sr. Crispien trató del reparto eventual de Marruecos, excluyendo á Francia de toda participación.

Se anuncia en Buchares, t la presentación en la Sobranje búlgara de varios proyectos en sentido reaccionario. Según unos de ellos todos los impresos deberán ser sometidos á la más rigurosa previa censura.

Las noticias recibidas en París, respecto de la vendimia en los principales departamentos vinícolas de Francia, confirman las provisiones que se habian hecho, es decir, que la cantidad resulta inferior.

Se calcula esta inferioridad en un tercio próximamente, ménos que en el año pasado.

En cuanto á la calidad, todos los informes están contestes que es muy buena.

Se embarcó en Liverpool para los Estados-Unidos la Diputación, portadora de un mensaje al presidente Cleveland, suscrito por 230 individuos del Parlamento inglés, pidiendo que se resuelva por arbitraje las dificultades que surjan en las relaciones entre Inglaterra y la América del Norte, y no puedan ser ultimadas por la vía diplomática.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR De EL CONSTITUCIONAL DINASTICO

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Alcoy 18 Octubre de 1887.

Mi distinguido amigo: La feria en esta población ha tenido principio con una temperatura muy baja, notándose no poca desanimación en los sitios de contratación y venta, además el aparato de lluvia que constantemente muestra el cielo, es otra de las causas que tienen al público retraído y hace presagiar que la feria no va á ser muy buena este año.

Se encuentra en ésta el jefe de los constitucionales alicantinos, y por buen conducto he llegado á averiguar que acaba de adquirir, además de una buena colección de pitos que se tocarán el día que se reuna el comité, una «muñeca» para el señor Juez municipal, una caja «Juan de las Viñas» para uno de los sindicatos de la municipalidad, unos tirantes de pantalón para el director de «El Liberal», un dije para el presidente de la Comisión de ornato, un «pesa licores» para un individuo de la comisión del repeso, una «manta morellana» para el señor Viravens, una «trompetilla» para don Julian, la «Estampa del Hijo prodigo» para el señor Mauricio, y una «patena» pasada por agua bendita y con cincuenta días de gracias y de indulgencias para los amigos del señor Pacheco. Además tiene facturadas unas cuantas cajas de peladillas para el señor Sagasta, y una «gorras» para el señor Abascal.

Son las noticias, que de mas bullo tengo recojidas, cuidando como siempre de manifestar á usted cualquier cosa que de particular ocurra.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

GACETILLAS

Farol anuncio.—Formando pendant con el que tiene colocado frente á la fonda de Bossio la propiedad del Teatro-Circo, parece que vá á colocarse otro por cuenta del teatro Principal, que se encenderá las noches de función, sirviendo de anuncio al numeroso público que transite por el paseo de Méndez Núñez.

Aplaudimos la idea, siquiera por la parte de luz que pueda proporcionar al paseo, y por lo que beneficia al ornato de la población, pues estos detalles causan siempre buen efecto á los que visitan nuestra capital, dándole sidea de nuestra coltura y buen gusto.

Temperatura.—Ayer hizo un día muy variable, un viento fuerte del Este, mantuvo toda la mañana el cielo encapotado y con tendencia á la lluvia, experimentando el termómetro una sensible baja. El tiempo varió completamente por la tarde, despejándose el cielo al soplar de una manera tranquila los vientos de cuarto cuadrante.

Teatro Principal.—Mañana en la noche inaugurara con la bonita zarzuela «Bip Bip», la serie de representaciones cómicas que tiene anunciada la compañía lírica que dirige don Guillermo Cereceda, teniendo las mejores noticias respecto del abono que la empresa ha podido realizar.

Todo hace entrever que el invierno se pasará agradablemente en el teatro Principal, donde parece que se ha dado cita el público alicantino.

Frio.—Refieren algunos periódicos como prueba de que este año se anticiparán los frios, que en algunas comarcas de España se han presentado las aves acuáticas procedentes de los países del Norte de Europa, que como es sabido, hacen inhabitables á causa de la baja temperatura.

La Moda Elegante —periódico especialmente utilitario y práctico, pone al alcance de sus suscriptoras el corte y colección de prendas, por medio de sus grandes hojas de PATRONES, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios, que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista. «La Moda Elegante» se recomienda al propio tiempo á las Señoras madres de familia como un eficaz elemento de educación para sus hijas, por ser el más variado repertorio de enseñanza para toda clase de labores de adorno, propias del bello sexo. (Alcalá 23, Madrid.)

Feria en Monovar.—El Ayuntamiento de esta Villa, ha dispuesto que este año se celebre la feria desde el día 19 al 28 de Noviembre próximo, con las mismas condiciones que en años anteriores. Al efecto, ha dispuesto se instalacion en la plaza de la Malva, donde se construirán casillas cómodas para los señores feriantes.

Esencialmente agrícola este país, el mercado de ganados ha de ser uno de los objetos de contratación, que debe llamar la atención y para ello se ha dispuesto la plaza del Convento, bastante espaciosa para que los ganaderos puedan exponer en ella sus ganaderias.

El Ayuntamiento dará amenidad durante los días de la feria proporcionando algunos festejos.

Párrafo elocuente.—Chepica 29 de Setiembre.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva-York.—Muy señores míos: «En mi calidad de Médico he tenido sobrada ocasión para conocer las preparaciones de Vdes., y me es grato manifestarles que siempre he encontrado un poderoso auxiliar en ellas, razón por la cual son los principales agentes que adornan mi pequeña botica. Estériles son los encomios que yo pueda hacer de ellos, puesto que la parte ilustrada del mundo conoce, ya los maravillosos efectos que han producido sus especialidades. De mi parte, como he dicho antes, estoy sumamente satisfecho.—Clodoveo Plata Azuero.

De venta en las principales farmacias droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Cepa Gamborino Condomina.—Vino tinto puro de mesa á 1 peseta botella de un litro y devolviendo el casco 0'75.

Almacén de ventas.—San Fernando 34.

SECCION COMERCIAL

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obsa. Rows include London, Paris, Mar. Cotte, Havra, Madrid, Barcelona, Caliz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihueña.

Descuente por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

SECCION LOCAL

CERVEZA ALEMANA

MARCA IMPERIAL «GERMAN»

Doce botellas grandes, 13 pesetas. Una ídem ídem, 1'10 ídem. Doce ídem pequeñas, 7 ídem. Una ídem ídem, 0'60 ídem. En los pedidos mayores de doce botellas, servicio á domicilio. Despacho, Pedro Juan Amorós, Priucosa, 13.—Alicante

CORONAS FÚNEBRES

En el establecimiento de D. José M. Parraño, calle Mayor 26, se ha recibido un magnífico y buen sortido de coronas fúnebres propias para los cementerios en el día de Todos los Santos; las hay de abalorio con hojas de metal y flores de porcelana, de siemprevivas y otras de mucho gusto, desde el módico precio de cuatro reales una, en adelante.

CASA SIN LUJO NI BOMBO

esclusiva para PANOS, CAPAS Y MANTAS

MANUEL BELLOD

24, ANGELES 24

frente á la puerta negra de San Nicolás

TEMPORADA DE INVIERNO

y advertimos al público que las ventajas que el dueño de este establecimiento ha conseguido en sus compras, los pocos gastos que esta casa origina y la poquísimas utilidad que aprovecha en sus ventas, todo en conjunto le permite vender

MUCHO MAS BARATO

que todos los establecimientos de su clase. Recomendamos al público esta casa,

porque por poco dinero vestirá con gusto y elegancia.

24, Angeles 24 frente á la puerta negra de San Nicolás.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 63 palmos Pared descubierta 5 y 1/2 ídem. De cieno 127 y 1/2 ídem. Entran dos hilas fuertes. Salen una hila ordinaria. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 20 de Octubre de 1888.—El director, F. de S. Maisonnave 7.

Establecimiento de muebles y camas para alquilar, de Manuel Fuentes. Méndez-Núñez 33.

BOLETIN RELIGIOSO

Almanaque.—Santo de hoy: Santa Irene. Sale el sol á las 5 15 m. pónese á las 10 10 tarde; y la luna sale 5 20, n. pónese á las 8 17 m.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 20 (2 t.)

Mañana llega Martos. Vege Armijo es esperado el 28. Desvanecidos por completo ramosos crisis. Cánovas se casa el lunes. Se ha desistido de la conferencia de los dos emperadores de Rusia y Alemania.

Madrid 20 (2'10 t.)

Se desmiente que Camacho se retire de la política activa. Las oposiciones censuran el acuerdo del Consejo fijando la apertura de Cortes para el 1.º de Diciembre. Es esperado en Madrid Alsbreda. Las potencias cesarán su demostración armada en Marruecos.

SERVICIO PARTICULAR

De EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Madrid 20 (7'30 n.)

Terminado Consejo reina, celebróse otro secretario Estado. Firmárouse decretos convocando á elecciones distritos vacantes.

Madrid 17 (7'15 t.)

Ningun otro acuerdo. Ministeriales censuran declaraciones Navarro Rodrigo contra implantacion reformas políticas. El Consejo de hoy presidido por la reina, no ha tenido importancia: lo ordinario.

ALICANTE

Imprenta de Antonio Reas. Calle Jorge Juan, 41 y 43.

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

(No confundirse) Mayor, 13, 15 y 17.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

- Arzetas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Yanasas. Alfeates. Cortafios. Visagras. Lijas. Escobinas. Sierras. Ferruchas. Verdugos. Trincadores. Ficheros. Triángulos. Barrenas. Berbiques. Vermones. Gubias. Roblones. Escudras. Destornilladores. Suchillas.

Gran surtido de ferreteria

Pernios de todos tamaños. Visagras é frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 4 pulgadas hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, selacuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajaz que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Quincalla.

- zuletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Corta plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutsperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sembrillas. Bastones. metal.

JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONIALES Y DEL PAÍS AL POR MAYOR Y MENOR.

Tienda de Ansaldo—Plaza de Alfonso XII, núm. 2—Tienda de Ansaldo.

Comestibles.

Quesos; Saichichon; Chorizos; Arroz; Garbanzos; Habichuelas; Fideos; Macarrones; Tallarines; Sémolas; Tapioca; Revalenta; Conservas de langosta; Id. de salmon; Id. de Mortadella; Id. de jamon; Sardinias de Nantes; Id. del país; Aceitunas sevillanas, Peppillos; Variantes; Mostaza; Galletas Viñas; Manteca; Riquisimos chocolates fabricados á brazo. Los hay tambien á máquina de las más acreditadas fabricas.

Licores y vinos.

Cognac; Rom; Aguardiente; Absenta; Chartreuse; Benedictino; Ginabra; Curacao; Veinilla; Marrasquino; Anis doble; Jarabe cidra; Crema de rosa; Id. de café; Id. de té; Idem de naranja; Id. de Noyo; Jarabe horchata; Vino Moscatel; Id. Jerez; Id. Málaga; Id. Manzanilla; Id. Vemontis.—Idem Champañe.—De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

Perfumeria y Drogas.

Jabones; Cosméticos; Esencias; Extractos Polvos arroz; Agua florida; Idem Colonia; Idem Azahar; Id. Cananga; Id. Barcelona Borlas; Polveras; Zarcaparrilla; Aceite Balcario; Sotas refrescantes; Pastillas goma; Incienso; Aceite linaza; Bicarbonate sosa; Cloruros; Magnesias calcinada; Idem efervescente; Tónico oriental; Sulfatos.—En café; y té los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, á paquetes y á granel.

Quincalla y Paquetería.

Puntas de París; Anzuelos; Facas y cuchillos; Tijeras; Hojas lata; Perdigenes; Plancha plomo; Estano en barritas; Mechas barrenas; Horquillas; Corchetes y evillas; Agujas y alfileres; Petacas; Botones; Tronchillas; Algodones; Lana suiza; Ballenas; Bujes y veras; Papel y sobres; Plumasy lapiceros; Naipes; Cartulinas.—Peines y batidores. Completo surtido de carretes hilo y otro inmensidad de artículos que seria prolija enumerar.

VINOS DE QUINA.

SIMPLE Y FERBRUGINOSO Preparados por R. Hernandez.—Calle Mayor, números 27 y 29. Madrid. Estos Vinos, de un gusto agradable, se usan como tónicos reconstituyentes; estomacal y febrífagos, y dan excelentes resultados en la anemia, anoxia cloro anemia, raquitismo y postracion de fuerzas. Precios 14 y 18 reales.

Único depósito en Alicante, Farmacia de la señora Vinda de Rodríguez, Mayor, 22.

GIENICO

Mos, 22

DE CLASE 12 á 1 de la mañana. 5 á 7 de la tarde. especiales.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de Biaca de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta ahora, para curar radicalmente las fiebres intermitentes, ya sean tercianas, cuartanas ó quotidianas. El éxito extraordinario que ha alcanzado en toda España es la prueba de su eficacia. Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias á más seguridad su eficacia. Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al gal precio de 20 reales la caja con 80 píldoras y 12 reales la media con 40 píldoras.

